

Viceprimer ministro de Cuba prosigue intensa agenda en India



Foto: PL

Nueva Delhi, 17 mar (RHC) El viceprimer ministro de Cuba, Eduardo Martínez, cerró este lunes una primera jornada de intensa actividad en su visita a la India con la participación en la apertura del Diálogo de Raisina.

Luego de la inauguración del evento, el dirigente cubano participó en un encuentro conjunto con el primer ministro Narendra Modi, en el que estuvieron presentes figuras de alto nivel que asisten a la conferencia insignia de la India sobre geopolítica y geoeconomía.

Con anterioridad, dialogó con Jitendra Singh, ministro de Estado de Ciencia y Tecnología, sobre las posibilidades para expandir la cooperación bilateral en el ámbito científico – tecnológico, principalmente en la biotecnología.

De igual modo, el viceprimer ministro cubano y el director general de la Coalición para una Infraestructura Resiliente a los Desastres (CDRI), Amit Prothi, conversaron en cuanto a las oportunidades para fortalecer la cooperación entre la isla y esa organización.

Ambos resaltaron oportunidades para avanzar en la colaboración conjunta teniendo en cuenta el desarrollo de la nación caribeña en el sector, así como los programas y proyectos de CDRI.

Martínez confirmó el compromiso de Cuba para aportar a la coalición tecnología accesibles y escalables para sistemas de alerta temprana, gestión de riesgo adaptables con recursos dispuestos para transferir el conocimiento, en la recuperación y manejo de ecosistemas costeros.

De igual modo, manifestó la disposición a aportar modelos comunitarios probados y validados, como su sistema de Defensa Civil, reconocido por Naciones Unidas, que integra ciencia, gobierno, comunidades en planes de evacuación y recuperación.

Al respecto, propuso la creación de una red de formación para replicar ese enfoque que mantiene la participación ciudadana como eje central.

El funcionario exhortó, como parte de la cooperación Sur-Sur en ciencia aplicada, el aporte de la capacidad técnica de Cuba para proyectos conjuntos en temas como la vigilancia epidemiológica, adaptación de cultivos, diseño de infraestructuras críticas, hospitales y escuelas con estándares antihuracanes.

«Pensamos que, como un resultado importante de esta cooperación, se debería crear un fondo de conocimiento, abierto sobre resiliencia con énfasis en la en soluciones globales y ancestrales», sugirió.

El viceprimer ministro cubano señaló la voluntad de la nación caribeña de colaborar con CDRI para fortalecer las redes de investigación regional, como es el caso del centro de pronóstico climático del Caribe, para utilizar recursos y datos.

También, en priorizar la justicia climática garantizando que las naciones más afectadas por desastres y menos responsables de la crisis accedan a tecnologías y financiamiento sin barreras.

<https://www.radiohc.cu/noticias/nacionales/378930-viceprimer-ministro-de-cuba-prosigue-intensa-agenda-en-india>



Radio Habana Cuba